

はるにれ

しんえい西自治会広報紙

平成30年 5月21日発行 第69号
配布部数 264部 (各戸配布)
発行担当 総務部 佐崎 芳郎
電話:

早くも5月連休を過ぎました。平岡梅林公園の梅も満開を過ぎ春たけなわの季節となりました。皆様のご家庭のお庭でも小さな春の息吹きが見られたことと存じます。また、大型連休も各ご家庭でそれぞれの過ごし方があったことと存じますが、楽しい連休も瞬く間に終わりました。

さて、自治会では平成30年の新年度を迎えました。さる、4月15日(日)の自治会定期総会も滞りなく終了し、自治会の新年度事業もスタートしました。今年度も自治会の皆さんと共に『安心、安全で潤いある、しんえい西自治会』を築いて行きたいと思えます。皆様のご協力の程よろしくお願ひします。

平成30年度自治会定期総会を開催

自治会定期総会を4月15日(日)午前10時30分から自治会館で開催しました。荒川総務副部長の資格審査報告で出席者は78人、委任状128件という成立報告を受け、今年度は議長に佐藤 辰 氏(2班)、議事録署名人として谷 宣樹氏(1班)、笠原信行(4A班)の両人を選任しました。総会は、① 平成29年度事業報告 ② 平成29年度収支決算報告 ③ 会計監査報告 があり、全て報告どおり承認されました。引き続き、① 平成30年度事業計画(案) ② 平成30年度収支予算(案) ③ 役員改選並びに顧問承認提案があり、いずれも原案どおり承認されました。

総会関係については、次頁以降に掲載いたしましたのでご覧下さい。

春の一斉清掃を実施

自治会では、定期総会に先駆けて4月15日(日)午前8時30分から約1時間「春の一斉清掃」を予定しておりましたが、雨天のため翌日に延期致しました。例年会員の皆さんの自主参加で、雪解け後のゴミ拾いを主として行って来ましたが、今回は平日とあつて参加者が少なく一寸さみしい限りでしたが、皆さんの協力で自治会内がきれいになりました。前日にいろいろご協力して頂いた方、また当日小雨の中参加して頂いた皆さん本当に有難うございました。(環境衛生部長)

坪坂会長、総会時の挨拶

皆さん、今日は。本日は雨ということで、予定していました自治会内の「春の一斉清掃」も明日に延期となりました。明日、天候が回復しましたら、よろしくお願ひいたします。

定期総会にあたり、ご挨拶を申し上げます。自治会の皆様には、自治会の事業運営にご理解・ご協力を頂いており、改めて厚く感謝申し上げる次第でございます。

平成29年度の世の流れを振り返ってみますと、大きな自然災害はなく比較的穏やかな一年だったと思います。明るい話題としては、将棋の藤井壮太4段が29連勝したことや、陸上100メートルで桐生選手が、日本初の9秒台をマークしたこと等が特筆出来るかと思ひます。

さて、当自治会の平成29年度は、会員皆様のご協力により、計画した事業はほぼ順調に実施することが出来ました。会員の皆様をはじめ、その推進に努められた役員並びに班長の皆様に改めて感謝申し上げます。昨年の事業に関しましては、のちほど詳しく報告申し上げますが、特に2点ほど、触れておきたいと思ひます。

1点目は、今年度から実施方法を変更した一斉排雪についてであります。これまでは、トラックを札幌市

より無料で提供してもらい、排雪をする業者は、自治会が選定し依頼する形でしたが、今年度からは「パートナーシップ制度」による排雪に変更しました。この変更により、車道の除雪は大変良くなりましたが、支払う排雪代金が少し高くなりました。皆様の忌憚のないご意見を頂きたいと思えます。2点目は当自治会が「クリーンさっぽろ実践模範地区」として、秋元札幌市長から表彰されたことでもあります。28年度には、「衛生推進モデル地区」としてクリーンさっぽろ推進協議会長から表彰されており、2年連続でゴミステーション管理をはじめ、当自治会の衛生管理の取組みが高く評価されたわけでもあります。改めて、役員をはじめ、会員の皆様に感謝申し上げます。

当自治会の活動目的は、「安全で安心な、暮らしやすい街づくり」でございます。そのためには会員一人ひとりが、自治会活動により一層関心を持ち、積極的に提言し、行動することが必要であります。これからも、今まで以上に、ご理解ご協力をお願い申し上げますと共に、会員皆様のご健勝とご多幸を心から祈念申し上げ挨拶と致します。

坪坂会長、退任。8年間本当にご苦勞様でした

坪坂会長は、平成14年4月から会計部長(4年間)、平成18年4月から総務部長(4年間)を経て、平成22年4月から第3代自治会長に就任、以来、篤実な人柄をもって自治会の運営に寄与されました。この間、清田中央地区町内会との連携、協力はもとより、町連の役員にも就任され町連発展のためにもご尽力されました。自治会内におきましては、「安全で、安心して、潤いある、暮らし易い自治会」を目指して、常に「会員のために・・・」をモットーに運営されて来られました。特に、当自治会のゴミステーションの改善は統一性、利便性、美観等自治会の誰もが認める存在となりました。勿論、会員始め環境衛生部の絶大な協力もありますが、自治会の生活環境改善の功績により、平成28年度に「クリーンさっぽろ会長表彰」、更に平成29年度に「札幌市長表彰」を受けました。

この度、80歳という高齢並びに健康上若干自信がないということで退任されました。

自治会役員として通算16年という長い間、また会長として8年間本当にご苦勞様でした。

なお、坪坂会長におかれましては、今までの経験と知識を自治会業務に活かして頂きたく、去る15日の定期総会におきまして、「顧問」就任の提案も可決されました。今後は、顧問としてご指導頂きますようお願い申し上げます。
(総務部長)

自治会第4代会長に花松 繁氏を選任、新会長のご挨拶

皆様ご苦勞様です。清掃は明日になりましたが、よろしくお願ひ致します。

当自治会は今回が26次の総会ですから、25年の歴史を刻んだわけです。初代会長は古部さん、2代目は関口さん、3代目は坪坂さんで私(花松)が4代目となります。私は平成4年からこの自治会に住まわせて頂いており、かなり前から役員の要請も受けましたが、現役真っ盛りで、代わりに家内が女性部の仕事をさせて頂いておりました。総会は26回あった訳ですが、私は、その間、半分以上議長を務めさせて頂きました。いろいろな課題もありましたが、近年、「自治会に加入するのは義務か？」と意見がありますが、それに関する本も沢山出ています。そのような中で当自治会の264戸の加入は素晴らしい事と思えます。

何年か前でしたが、役員のなり手が無いということで各班から1名ずつ順番制に出てもらうという事にし、以来今日に至っているわけです。先程も話がありましたが、役員だけで自治会の運営は出来るものではありません。いろんな形で皆様のご協力を得なければ自治会の運営は出来ないと思えます。

本来なら会員皆様にご挨拶申し上げるべきですが、なかなかそういう機会もございませんので、本日お集りの皆様に就任の挨拶をさせて頂きます。本日から、自治会の目的「安全安心の住みよい街づくり」に取り組んで行く所存です。本日選ばれました役員さんはじめ班長さんと協力して任期を全うして行きたいと思えます。どうぞ、よろしくお願ひ致します。また、会員の皆様にもご協力の程、よろしくお願ひ申し上げます。

平成30年度自治会新規事業は……

自治会では、各年度の新規事業を計画的に推進し、限られた予算の効率的な運用に努めています。今年度は次の5事業(継続事業含む)を計画いたしました。

- ① 防災資材購入……年度継続事業(約5万4千円)
- ② ゴミステーション用トリカルネット購入……ステーション維持管理用(約6万7千円)
- ③ 会館和室カーペットの更新……経年劣化による更新(約2万円)
- ④ ラミネーター購入……新規(約8千円)
- ⑤ 自治会業務従事者傷害保険加入……継続事業(約9千円)

(総務部)

第1回班長会議を開催しました

第1回班長会議を4月13日(日)午後6時30分から自治会館で開催しました。

花松会長からいろいろご苦労をおかけ致しますが、『明るく潤いのある、安全で安心な住みよいまちづくり』のため、皆さんの心強いご協力を是非ともお願いします。という挨拶に続いて、役員・班長さんは今回が初めての顔合わせの会議につき、全員が自己紹介を行い議題に入りました。

議題は、① 業務ファイルの整備について ② 平成30年度自治会各班長さんへ行事・業務について ③ 役員・班長さんの業務について(以上、瀬戸山総務部長)に続いて、④ 自治会花植え作業について ⑤ 自治会集団資源回収の協力の依頼(以上、大馬環境衛生部長)の連絡等がありました。集団資源回収は、「平成26年以来その累積額が21万円超であり、各会員がもっと協力することにより、その額は上昇し自治会の収入になる。」という報告もありました。

実は私(佐崎)は今まで、ダンボールはホームマックさんにお世話になっていましたが、月一回第2木曜日の回収に協力するだけで何と20万円超の収入に繋がると聞き、微力ながら協力して行きたいと思いました。

(総務部)

定期総会質疑応答の要旨

(議長の議事進行上の発言は記載していません。)

Q 末田氏(1班)

今日、春の一斉清掃でしたが、雨で中止になりましたが、落葉が沢山あり、台車に乗せて出しに行ったところ、川村さん(環境衛生副部長)に「一斉清掃は明日になった。」と言われましたが、明日は都合が悪いので、今日の夕方にも出すことが出来たらと思っているのですが、それは駄目なんでしょうか。

A 川村環境衛生副部長

ゴミはカラス等が散らかしたりするので、「出来れば、明日の朝に出して欲しい。」と言った訳です。今日のゴミにはいろんなものが入っていると思って、そのように言ったのです。

Q 末田氏(1班)

家庭ごみは入っていません。道路清掃の落葉関係しか入っていません。ですから、前日に出してもカラスが散らかすことはないと思います。せめて道路清掃のゴミは、前日に出しても良いのではないかと。皆さんの意見も伺いたい。

A 川村環境衛生副部長

次年度検討したい。

A 佐藤議長

それぞれの事情もあろうかと思うが、今回の様に実施日がずれて、ごみの中身が、家庭ごみではなく、カラスが散らかす懸念もない場合は、前日に出しても良いと云うことにした方が良いと思いますが、如何でしょうか？(…会場内、特に意見はなかった。…)それではその様にしたいと思います。

Q 末田氏(1班)

(私の自宅のすぐ近くの)高台公園の施設としてトイレがあるのですが、あれは高台町内会が設置したものだと思うのですが、そこを掃除する者がいなくてごみ屋敷みたくなっている。また、高台町内会側が落葉もすぐで、それが風で私の家の方に寄せられてくる状況にあります。私は出来るだけ落葉掃き等をやっていますが、高台町内会はだれもやっていない現状です。

また、あの坂の土留めのコンクリートが腐食して剥がれてきており、道路に落ちてきています。私は落ちたコンクリートも片付けていますが、高台町内会に話して、土木等に改善方法等話してもらう様にしたい。

A 瀬戸山総務部長

高台公園のトイレは市が設置したものです。あの辺りは樹が多く落葉が風向きによっては沢山集まってくる所です。トイレ周辺は、設置者である市が対処するものだと思います。高台町内会ではないと思います。

一応、高台町内会には、それとなくお話しはしておきますが、市の方に向けあって、清掃などをやる様に話してみたいと思います。
(総務部)

自治会花植え作業を終えました

自治会では、5月20日(日)8時30分～10時30分の間、歩道花壇100株に対する花植え作業を行いました。前日來の不安定な天候のため、会長以下環境衛生部員も心配しましたが、何とか雨にも降られず絶好の花植え日和となりました。当日は、レオパレス前に40人超の皆さんの参加を頂き、花松会長から「日曜日のお休みのひと時、花植えにご協力頂き有難うございます。皆さんに植えて頂いた花がしんえい西自治会の美化に更に役立つでしょう。」の挨拶に続いて、大馬環境衛生部長の作業指示があり花植えが始まりました。

毎年のごとくですが、花壇周辺の皆様には、事前に土起こしをして頂き誠に有難うございます。また、はるにれ橋交差点～山部橋間の花壇約20か所については、坂下環境衛生副部長にこつこつと土起こしをして頂きました。この場を借りて、御礼申し上げます。今年は、ペチニア、インパチェンス各400株、セイヨウミヤコグサ240株計1,040株を植えました。参加して頂きました皆様のご協力に感謝申し上げます。ご苦労さまでした。

なお、これから日照りも強くなり水分不足も考えられます。少しだけ水やりをして頂けるとお花も喜ぶと思います。花壇周辺の皆様、よろしくお願い申し上げます。
(環境衛生部長)

今季も40mの歩道花壇を花いっぱいにします

無人宅地前の歩道花壇の美化に努めてから早や3シーズンを迎えました。美化に努めて頂いている方は、佐藤 晟、ナリ子夫妻と川村富子さん(ともに2班)の3人です。早朝あるいは日中の時間を利用してこまめに草取りや花を植えたりしています。夏場の日照の強い日は、あおぞら公園からリヤカーで水を運んで水やりに懸命です。このような努力の賜物でしょうか、例年見事な花が咲き、道行く人々の心を和ませています。本当に道路向かいのお隣の花壇とは対照的な花壇に仕上がっています。佐藤さんご夫妻、川村さんははるにれ会会員でもあります。今年も花いっぱいよろしくお願いします。(総務部長・環境衛生部長)

会員異動のお知らせ

【転入】	平成30年3月	玉置満幸様	真栄4条1丁目15-19	(第3班)
【転出】	平成30年3月	船水康也様	真栄5条1丁目9-9	(第8B班)

編集後記
この度の定期総会により、総務副部長を引き継ぎました佐崎芳郎と申します。早速、瀬戸山総務部長から「はるにれ」(第69号)の編集発行を担当して頂きたい旨の要請がありました。全く初めてのことで、何を、どうして、何で・・・と右往左往するばかりでした。何分不慣れで、読みづらいところもあるかと存じますが、全力で取り組んでまいりますので、どうぞよろしくお願いいたします。お気づきの点は何でも結構です。ご連絡頂けると嬉しいです。(佐崎芳郎)